
18 марта в большом зале правительства края 
впервые в этом году вручали государствен-
ные и краевые награды. Труженики тыла, 
талантливые педагоги, работники культуры, 
врачи и строители получили ордена, медали, 
знаки отличия и почетные звания.Ю  

Торжественная цере-
мония началась с чество-
вания тружеников тыла 
и жителей блокадного Ле-
нинграда. По сложившейся 
традиции награды вручил 
губернатор края Виктор То-
менко. Медаль «75 лет Побе-
ды в Великой Отечествен-
ной войне 1941–1945 годов» 
получили пять ветеранов.

Среди награжденных – 
труженик тыла Василий 
Масленников родом из села 

Ветелки Алейского района. 
Когда Васе было девять лет, 
отца забрали на фронт. На 
руках матери осталось трое 
детей. Парень трудился за 
пятерых. Работал на току, 
пахал на быках землю.
И так до конца войны…

Вместе с супругой он вос-
питал двоих детей, троих 
внуков и шестерых правну-
ков. Сейчас Василий Васи-
льевич проживает в своем 
родном селе. Принимает 
активное участие во всех 
мероприятиях. Третий год 

участвует в спартакиаде ве-
теранов и в свои 88 показы-
вает высокие результаты.

Юбилейную медаль так-
же получили труженики 
тыла Антон Витман,  Нина 
Кивачицкая, Александра 
Красовская и блокадница 
Лариса Чекерлеева.К  « »

Медаль ордена «За за-
слуги перед Отечеством»
II степени губернатор вру-
чил токарю Михайловского 
завода химических реак-
тивов Вадиму Игнашину. 
Любимым делом он зани-
мается более тридцати лет. 
Станки и реакторы прием-
ника завода химических ре-
активов работают на пред-

приятии не один десяток 
лет. Подобные аппараты 
уже не встретишь на рынке 
оборудования химической 
промышленности, запчасти 
и комплектующие к ним – 
большая редкость. А Вадим 
Игнашин может изготовить 
изделие любой сложности.

(Окончание на 4 стр.)

Во всеоружии
В Новосибирской области подтверждено два случая 

коронавирусной инфекции COVID-19, в Кемерове также 
известно о двух заболевших. В Алтайском крае введен 
режим повышенной готовности. Постановление прави-
тельства об этом подписал губернатор Виктор Томенко.

Подчеркнем, такой режим позволяет использовать матери-
альные и финансовые резервы в случае угрозы чрезвычайной 
ситуации и так далее. Также возможно принимать различные 
ограничительные меры.

При появлении первых респираторных симптомов всем жите-
лям края необходимо не посещать медицинские учреждения, а 
незамедлительно обращаться за медицинской помощью на дому.

В свою очередь управление Роспотребнадзора по краю помимо 
рекомендательных писем выдало предписания руководителям 
организаций различного профиля. Это торговые центры, спор-
тивные комплексы, транспортные предприятия и так далее.

«Данными предписаниями расписаны все мероприятия по 
двум направлениям. Первое – это соблюдение частоты прове-
дения уборок помещений дезинфицирующими средствами. 
Второе направление – работа с сотрудниками. Если сотрудник 
выезжал за границу, он не должен быть допущен к работе, если 
появилась какая-то клиника инфекционного заболевания», 
– рассказала заместитель руководителя регионального управ-
ления Роспотребнадзора Ульяна Калинина.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Меры принимаются
В четверг Правительство РФ подготовило дополнитель-

ные меры поддержки экономики в условиях ухудшения 
ситуации с эпидемией коронавируса.

Разработанный властями план включает поддержку населе-
ния и обеспечение его товарами первой необходимости; под-
держку отраслей, оказавшихся в зоне риска; оказание помощи 
малому и среднему бизнесу, а также общесистемные меры.
В частности, упрощение доступа иностранных лекарств и из-
делий на российский рынок и частичная отмена преференций 
для отечественных производителей на госторгах; контроль 
роста цен на продовольственные товары и товары первой не-
обходимости; субсидирование ставок кредитов, которые ком-
пании возьмут для формирования запаса товаров; обнуление 
ввозных пошлин (перечень товаров утвердит правительство) 
и ограничение в случае необходимости экспорта; транспорт-
ным компаниям компенсируют убытки, турфирмам также 
покроют ущерб, связанный с невозвратными тарифами по 
авиаперевозкам. Спортивные учреждения, столкнувшиеся с 
сокращением числа посетителей, получат поддержку.

16 марта Правительство РФ заявило о создании антикризис-
ного фонда в размере 300 млрд руб., ввело запрет на проверки, 
приостановило банкротства, ввело налоговые льготы для ту-
ристической и авиаотраслей, отменило ограничения на въезд 
грузовиков торговых сетей в города и разрешило заказывать 
через Интернет безрецептурные лекарства.

Евгений ШУМИЛОВ

Пахали, спасали, воспитывали
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  ГЛАВНОЕ .

Главные по погоде 
23 марта – Всемирный 
день метеоролога.

Это дата образования в
1950 году Всемирной метео-
рологической организации. 

В наши дни без метеорологических и гидроло-
гических прогнозов, без моделей возможных 
последствий изменения климата не обходятся 
ни один регион, ни одна отрасль.

Сегодня Алтайский центр по гидрометео-
рологии и мониторингу окружающей среды, 
филиал Западно-Сибирского управления по 
гидрометеорологии и мониторингу окружа-
ющей среды – современное научное учрежде-
ние, в его штат входят около 400 специалистов,
31 метеостанция, в том числе пять автомати-
ческих, две специализированные агрометео-
рологические, Бийская обсерватория.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .
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  МЕДИЦИНА .
Нужны терапевты!

21 хозяйство региона получит господдержку 
на покупку сельхозтехники алтайского произ-
водства – тракторов марки «Кировец» и посевных 
комплексов «Фит». Из краевого бюджета будет 
предоставлена 10-процентная компенсация. Как 
подчеркнули в региональном Минсельхозе, ра-
нее были рассмотрены пакеты документов на 
25 млн руб.

В Министерстве здравоохранения 
Алтайского края анонсировали 
строительство новых поликли-
ник и рассказали о том, каких 
кадров не хватает. 

Порядка 262 терапевтов и 60 педиатров 
требуются для работы в первичном звене, 
заявили на итоговой коллегии ведомства. 
Помимо этих специалистов в учреждени-
ях здравоохранения нехватка хирургов, 
акушеров-гинекологов, анестезиологов-рев-
матологов.

– Проблема находит свое отражение в 
нашей заявке в медицинский универси-
тет, которую ежегодно пересматриваем, –
рассказал министр здравоохранения 
Дмитрий Попов. – Мы должны пони-
мать: это резерв и он появится через 
несколько лет. Но заложить базу нужно 
уже сейчас.

Заявка на подготовку соответствующих 
кадров в профильном вузе была увеличена 
в 2019 году. Планируется, что она подрастет 
на 100 врачей и в 2021 году. Региональное 
ведомство ведет переговоры с федераль-
ным Министерством здравоохранения 
по этой теме.

Принявший участие в работе колле-
гии губернатор Виктор Томенко тоже 
указал на проблему подготовки кадров, 
обеспеченность специалистами меди-
цинских учреждений в сельских, в том 
числе отдаленных территориях.

– Выполняется серьезная комплекс-
ная работа по подготовке, закреплению 
специалистов, – сказал он, – их распре-
делению по территории края, прибли-
жению квалифицированных врачей к 

местам жительства наших граждан. Но 
этих усилий пока недостаточно.

По словам губернатора, положение дел 
в здравоохранении оказывает серьезное 
влияние на настроение в обществе, на 
социально-политическую обстановку. 
Поскольку оно касается каждого жите-
ля региона.

– Все мы понимаем, что есть, образно 
выражаясь, болевые точки медицины, – 
отметил Виктор Томенко.

В Минздраве заявляют: политика совер-
шенствования системы здравоохранения 
и укрепления ее материально-технической 
базы находится в приоритете.

Так, в 2020 году будет построено 32 ФАПа. 

Продолжится ремонт поликлиник, как 
детских, так и взрослых. Особняком в этом 
перечне стоят межрайонные центры. Две 
современные поликлиники появятся на 
их базе в Камне-на-Оби и Алейске.

– Защитив программу модернизации 
первичного звена, мы планируем строи-
тельство дополнительных поликлиник, 
в Барнауле и на уровне межрайонных 
центров, – говорит Дмитрий Попов. – Это 
будут консультативно-диагностические 
учреждения, работающие по окружному 
принципу. Речь идет о Камне-на-Оби и 
Алейске.

(Окончание на 3 стр.)

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

в крае сегодня в Барнауле

 

 

Ветер юго-западный, 3-8 м/с,
местами порывы до 15 м/с,

без осадков, сильная гололедица.
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Ветер северо-западный, 5-10 м/с,
местами порывы до 15-20 м/с,
мокрый снег, метель, сильная 
гололедица.

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный, 15-20 м/с, 
местами порывы до 25-27 м/с,
мокрый снег, дождь, гололеди-
ца, шторм.

22 марта

23 марта

17  .
  
   


Первичному звену необходимы терапевты и педиатры.

Максим Павлов вынес соседа из объятого пламенем дома. В числе награждённых - труженик тыла Нина Кивачицкая.

Губернатор Виктор Томенко вручил Почётную грамоту Президента 
РФ директору санатория «Эдем» (г. Белокуриха) Юлии Стариковой.
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

Граница на замке
«В Россию теперь запрещено из-за коро-

навируса въезжать из-за границы. Поезд 
из Бишкека, слышал, отменили. Что, и 
исключений нет?

Иван Голиков, г. Барнаул».

С 18 марта по 1 мая в России введены ограни-
чения въезда иностранных граждан и лиц без 
гражданства. В том числе не будут пропускать их 
в пунктах пропуска через государственную границу 
в Алтайский край.

Ранее было временно прекращено курсирование 
международных поездов в сообщении с Узбекиста-
ном и Азербайджаном. Действительно, отменен 
поезд № 385/386 Бишкек – Новосибирск.

Как поясняет пресс-служба Пограничного управ-
ления ФСБ России по краю, такое решение принято 
в целях обеспечения защиты здоровья населения 
и нераспространения коронавирусной инфекции 
на территории страны.

Исключение будет сделано для:
– аккредитованных или назначенных сотруд-

ников дипломатических представительств и кон-
сульских учреждений иностранных государств в 
Российской Федерации, международных органи-
заций и их представительств, иных официальных 
представительств иностранных государств, распо-
ложенных на территории Российской Федерации, 
а также членов семей указанных лиц;

– водителей автомобилей международного ав-
томобильного сообщения;

– экипажей воздушных, морских и речных судов, 
поездных и локомотивных бригад международного 
железнодорожного сообщения;

– членов официальных делегаций и лиц, имею-
щих дипломатические, служебные, обыкновен-
ные частные визы, выданные в связи со смертью 
близкого родственника;

– лиц, постоянно проживающих на территории 
Российской Федерации;

– лиц, следующих транзитом через воздушные 
пункты пропуска.

В отношении прибывающих в Россию лиц в 
пунктах пропуска через государственную границу 
будут проводиться необходимые профилактичес-
кие мероприятия.

В то же время пересекать российско-казахстан-
скую границу имеют право водители грузовых 
транспортных средств грузоподъемностью более 
3,5 тонны, по заграничным паспортам и при усло-
вии соблюдения карантинных и санитарно-эпи-

демиологических норм. В свою очередь на Алтае 
международные грузоперевозки с Республикой 
Казахстан могут осуществляться только через 
автомобильные пункты пропуска «Кулунда» (РФ) 
– «Щербакты» (РК), «Веселоярск» (РФ) – «Ауыл» (РК) 
и «Михайловка» (РФ) – «Убе» (РК).

Подготовила Светлана РУСИНА

В режиме онлайн
«С ребенком хотели приехать на день 

открытых дверей в медуниверситет. 
Будет ли вуз работать в связи с эпиде-
мией коронавируса?

Антонина М., 
райцентр Благовещенка».

Некоторые вузы края перешли на дистанци-
онное обучение из-за коронавирусной инфекции 
в соответствии с рекомендацией Министерства 
высшего образования и науки РФ.

Например, удаленно занятия теперь проходят в 
педвузе и Бийском технологическом институте – 
филиале АлтГТУ, Алтайском государственном уни-
верситете. В нескольких университетах в марте 
должны были пройти дни открытых дверей, в част-
ности в медицинском. Руководство вуза приняло 
решение сделать мероприятие в режиме онлайн 
вместо традиционного посещения вуза школьни-
ками и их родителями.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

Опасный отдых
«По раннему бронированию приобрели 

путевку и невозвратные авиабилеты в 
Турцию. Вылет через месяц. Из-за ситуа-
ции с коронавирусом боимся лететь. 

Можно ли вернуть деньги?
Ольга, г. Бийск».

Отвечает заместитель руководителя Управления 
Роспотребнадзора по Алтайскому краю Ульяна 
Калинина:

– Наша служба занимается не только благополу-
чием человека, но и защитой прав потребителей. 
Если человек приобрел туристическую путевку и, 
учитывая ситуацию в мире, решает отказаться 
от поездки, он может вернуть деньги за нее. Для 
этого необходимо обратиться к своему туристи-
ческому агенту либо туроператору с заявлением 
по возврату. Если его претензия не будет удовлет-
ворена, с ответом от туроператора необходимо 
обратиться в Управление Роспотребнадзора. По 

такому же алгоритму можно действовать в случае 
с авиакомпанией.

Подчеркнем также: в качестве аргумента для 
отказа от поездки можно ссылаться на статьи 
14 закона «Об основах туристской деятельности в 
Российской Федерации», где сказано, что путеше-
ственник вправе требовать в судебном порядке 
возвращения денег за путевку в страну, где суще-
ствует угроза его жизни и здоровью.

Подготовила Светлана ЯКОВЛЕВА

Апчхи! Что это?
«Чем отличается коронавирус от 

гриппа? Симптомы одинаковые?
Анна Смерш, г. Новоалтайск».

Обе болезни являются респираторными заболе-
ваниями, но между ними есть важные различия. Об 
этом рассказали специалисты Роспотребнадзора.

Оба, коронавирус и грипп, вызывают респиратор-
ное заболевание, которое представляет широкий 
спектр вариантов течения: от бессимптомного до 
тяжелого течения и даже смерти. И тот и другой 
передаются при контакте, воздушно-капельным 
путем.

Важным различием между этими двумя виру-
сами является скорость передачи. Грипп имеет 

короткий средний инкубационный период. Серий-
ный интервал – время между последовательными 
случаями – для вируса COVID-19 бывает пять-шесть 
дней, в то время как для вируса гриппа – три дня. 
Это означает, что грипп может распространяться 
быстрее.

Предполагается, что число вторичных случаев 
заражения, вызванных одним инфицированным 
человеком, для вируса COVID-19 составляет от 2 до 
2,5. Это выше, чем для гриппа.

Вирус COVID-19 затрагивает детей меньше, чем 
взрослых, в отличие от гриппа. Коронавирус ин-
фицирует больше пожилых людей, и сопутствую-
щие заболевания увеличивают риск тяжелой 
инфекции.

Хотя эти два вируса имеют похожий спектр 
симптомов, доля тяжелых случаев отличается. 
Для COVID-19 данные на сегодняшний день позво-
ляют предположить, что 80% случаев заражения 
являются легкими или бессимптомными, 15% – 
тяжелыми и 5% – критическими. Доля тяжелых и 
критических случаев выше, чем у гриппа.

Для COVID-19 в настоящее время нет лицензиро-
ванных вакцин или терапевтических средств. В то 
же время противовирусные препараты и вакцины 
против гриппа существуют.

Подготовила Татьяна ПЕРВОВА

Каникулы, экзамены
«Говорят, и после весенних каникул 

дети учиться в школах не будут...
Ирина Шмыгова, 

г. Барнаул».

Образовательные учреждения Алтайского края 
переходят на усиленный дезинфекционный режим, 
а после каникул дети временно будут на дистанци-
онном обучении. Любые массовые мероприятия 
отменяются. Об этом заявил министр образования 
Алтайского края Максим Костенко в прямом эфире 
официальной инстаграм-страницы ведомства.

 «Единый график Всероссийских проверочных 
работ на март-апрель отменяется. Все ВПР школы 
могут провести до конца учебного года, исходя 
из эпидемической ситуации. Сроки проведения 
учебное заведение определяет самостоятельно», – 
сказал министр.

Также он сообщил, что досрочный период ЕГЭ 
будет проведен во время основного периода с 
25 мая. Весенние каникулы детям значительно 
продлили и сдвинули на более ранний срок.

«Все школы Алтайского края должны уйти на 
отдых с 20 марта до 1 апреля. Далее до 12 апреля 
занятия проходить не будут – дети перейдут на дис-
танционное обучение», – заявил Максим Костенко.

Как именно организуют процесс, решит специ-
альный штаб, созданный в министерстве. Специ-
алисты прорабатывают план действий. Для каж-
дого отдельного случая будет отдельное решение. 
Продление каникул тоже возможно. Обо всех изме-
нениях министерство проинформирует дополни-
тельно. Для педработников и родителей напишут 
рекомендации, письма с которыми разошлют в 
образовательные учреждения.

Детские сады работают штатно, но их касаются 
общие принципы дезинфекционного режима, о 
котором речь шла выше. Однако, даже если ребенок 
здоров, родители могут не вести его в детский сад, 
предупредив об этом воспитателя. То же самое 
можно сделать и в случае со школьниками. Кста-
ти, учащиеся колледжей и сами могут написать 
такое заявление.

«Кроме того, наша с родителями задача – выстро-
ить сбалансированную систему воспитательного 
контроля за детьми. Следить, чтобы они не уходи-
ли в торговые центры и другие места скопления 
людей», – добавил министр.

Он подчеркнул, что поводов для паники нет. 
Всё это – предупредительные меры.

Алёна ИВАНОВА

  ТЕМА ДНЯ .

  НОВОСТИ .
Компенсируют часть затрат

Аграриям выплатят компенсацию за приобретение элит-
ных семян. На эти цели выделят около 90 миллионов рублей.

Компенсация будет выплачиваться при покупке элитных 
семян зерновых и зернобобовых, технических, кормовых, овощ-
ных культур и картофеля. Также в данный перечень входит соя. 
Одно из главных условий – они должны быть районированы 
по Западно-Сибирскому региону, уточнили в региональном 
Минсельхозе.

Например, по зернобобовым культурам ставка составит 
1000 рублей на гектар, колосовым (в том числе по овсу) – 
750 рублей, кормовым (клевер, люцерна, козлятник) – 1500 руб-
лей на гектар. Что касается сои, то можно будет получить ком-
пенсацию в размере 1000 рублей с гектара посевной площади.

Ниже эпидпорога
На сегодняшний день заболеваемость ОРВИ и гриппом 

в крае ниже эпидемического порога на 3,5%. Такие данные 
«Алтайской правде» предоставили в региональном управле-
нии Роспотребнадзора.

По словам специалистов, это примерно на уровне прошлого 
года. Всего за минувшую неделю заболело около 17 тысяч человек.

Напомним, в крае с 10 марта сняли карантин по гриппу и 
острым респираторным вирусным инфекциям, который был 
введен 29 января. Ограничительные мероприятия отменены 
в связи со снижением заболеваемости ОРВИ и гриппом.

В то же время необходимо избегать контакта с больными. При 
первых признаках заболевания надо немедленно обращаться 
за медицинской помощью.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Взлетает лёд…
В Алтайском крае начались подрывы ледового покрова на 

реках. Это одно из эффективных направлений по недопу-
щению возможных негативных последствий от весеннего 
половодья.

18 марта на реке Бии в Солтонском районе, в пяти киломе-
трах от села Сайдып, взрывные работы провели специалисты 
«Алтайвзрывпрома».

На территории края определено порядка 25 затороопасных 
участков на реках. Взрывные работы предполагается провести 
лишь на трёх из них – в Бийском, Солтонском и Поспелихинском 
районах. Это связано с тёплой и снежной зимой и отсутствием 
толстого ледового покрова на реках, сообщает пресс-служба ГУ 
МЧС России по краю.

Также запланирован комплекс превентивных мероприятий: 
зачернение и распиловка льда, вывоз снега, очистка ливневых 
стоков и так далее. При угрозе подтопления будут использо-
ваться рукавные водоналивные дамбы.

Татьяна ПЕРВОВА

Всё о материнском капитале
В среду, 25 марта, жители Алтайского края смогут задать 

вопросы о маткапитале на прямой линии ПФР по номеру 
8 (3852) 39-98-00 с 10 до 11 часов.

Эксперты пояснят, кто теперь может претендовать на мате-
ринский капитал, какова его сумма, как именно сокращены 
сроки оформления материнского капитала.

Напомним, с 20 января воплощена в жизнь одна из прези-
дентских инициатив по поддержке демографии. Продлен срок 
действия программы материнского капитала, закреплены 
новые возможности его использования, увеличены суммы 
господдержки семей.

Алёна ИВАНОВА

Слово «половодье» для рубцов-
чан с недавних пор приобре-
ло особый смысл. Несколько 
сотен домов и приусадебных 
участков пострадали во вре-
мя поднятия грунтовых вод 
в 2017 и 2018 годах. В этом 
году, учитывая, что снежных 
осадков выпало в два раза 
больше нормы, жители част-
ного сектора ничего хорошего 
не ждут.

Городские власти принимают 
меры, чтобы минимизировать 
ущерб для населения. Будет ли их 
достаточно?С  

По информации заместителя гла-
вы администрации города Рубцовска 
Михаила Одокиенко, в последнее 
время были активизированы уборка 
и вывоз снега с дорог и тротуаров. 
К этой работе привлекли дополни-
тельную технику: 12 единиц к име-
ющимся 16. Дворовые и прилегаю-
щие к организациям территории и 
парковки расчищали еще 30 машин. 
За зиму из города вывезли почти 
35 тысяч кубометров снега.

Впрочем, за этими бодрыми циф-
рами не видно, сколько сугробов 
так и осталось лежать возле домов 
и дорог. Сейчас они дружно тают, 
вода подступает к подъездам, льет-
ся во дворы частного сектора, где 
и сами дороги – сплошное месиво 
из снежной крошки. А ведь именно 
личные подворья наиболее уязви-
мы в весенний период. Там и снизу 
грунтовые воды поднимаются, и 
сверху все течет. Жители лопатами 
роют канавки для стоков, но сами 
не верят в эффективность этих мер.П  

Между тем ученые умы второй 
год бьются над загадкой внезапного 
поднятия грунтовых вод. На изыска-
тельские работы выделены немалые 
средства – около 9 млн руб. В итоге 
разработан проект дождевой кана-
лизации для отвода атмосферных 
осадков и талых вод, а также дренаж-
ной системы и водоема-отстойника. 
Полная стоимость строительства 
всего комплекса сооружений выхо-

дит в сумму под миллиард рублей. 
Чтобы реализовать столь затратный 
проект, прежде всего потребуется 
государственная экспертиза, его 

одобрение, поиск источников фи-
нансирования и т. п. В общем, дело 
небыстрое.

Пока остается уповать на инженер-
ные сооружения – арыки, которые 
призваны обеспечить отвод воды 
от жилых микрорайонов. Они были 
сделаны два с лишним года назад. 
Нынешняя весна должна показать, 

насколько оправданна затея. В про-
шлом году критической ситуации 
Рубцовску удалось избежать, но ведь 
и зима была малоснежной.

Поведение грунтовых вод кон-
тролируется с помощью десяти на-
блюдательных скважин в западной 
части Рубцовска. Мониторинг ведут 
специалисты городского управле-
ния по жилищно-коммунальному 
хозяйству и экологии.Г   

Недавно в Рубцовске прошли ком-
плексная тренировка и смотр готов-
ности сил и средств к половодью.

– Проверили все команды и экипа-
жи. Все свою работу знают и готовы 
выполнить поставленные задачи, – 
отметил глава города Дмитрий Фель-
дман. – Наши специалисты обходят 
те места, которые, как мы предпо-
лагаем, могут принести нам непри-
ятности. Контролируют уровень 
воды Гилевского водохранилища 
и грунтовых вод в западной части 
города. Всегда нужно надеяться на 

лучшее, но готовиться к худшему. 
Мы готовимся.

В случае худшего сценария, если 
вдруг придется расселять людей, раз-
мещать их будут в гостинице «Цен-
тральная». Для этих целей там пред-
усмотрено 50 мест. Еще 100 человек 
смогут переселить в маневренный 
фонд администрации города, то есть 
общежития.

Уточнены списки маломобильных 
групп населения. Жителям подтопляе-
мых территорий раздали памятки 
«Действия при половодье (паводке)».

Ежедневно отслеживается си-
туация на реке Алей: замеряется 

толщина льда, оценивается общая 
обстановка. Выход на лед запрещен, 
о чем предупреждают выставленные 
аншлаги. Сведения об уровне воды 
передаются в Единую диспетчерскую 
службу дважды в сутки.

Сама диспетчерская служба «по-
ставлена в ружье». Периодически 
проводятся тренировки, на которых 
подробно отрабатываются вопросы 
безопасного прохождения половодья.

В целом комплекс мероприятий 
внушительный. Интересно, как его 
оценит матушка-природа?

Людмила МАКОВЕЦКАЯ
 (фото автора)

  ПАВОДОК 2020 .
Весну не задобришь

Коронавирус в вопросах наших читателей

КСТАТИ
Ученые умы второй год бьются над загадкой внезапного поднятия 
грунтовых вод в Рубцовске. В итоге разработан проект дождевой 
канализации для отвода атмосферных осадков и талых вод, а 
также дренажной системы и водоема-отстойника. Полная стои-
мость строительства всего комплекса сооружений – под милли-
ард рублей.

В Рубцовске провели смотр готовности сил и средств.
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Из демонтированных материалов можно построить целый дом.

  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ .

  ОБРАЗОВАНИЕ .

Куда бежать, 
что покупать?

Нефть дешевеет, валюта дорожает. 
Москвичи в панике скупают в магазинах 
продовольствие и туалетную бумагу. 
Власти успокаивают народ, но это не 
действует.

Супруга уже сбегала в магазин и в два захода 
принесла пять кило гречки и столько же саха-
ра. Теперь ей не страшны девальвация рубля и 
коронавирус. А я сижу и размышляю, как в этой 
ситуации вести себя разумно, на что потратить 
оставшиеся до следующей зарплаты деньги.

Уже понятно, что доллар в ближайшее время 
не вернется к 62 рублям. Но на сколько вырас-
тет – непонятно. И все, кто сегодня делает такой 
прогноз, пытаются решать уравнение со мно-
гими неизвестными. Курс может зависеть от 
того, как будет развиваться эпидемия в мире и 
нашей стране. Сумеют ли правительства и цен-
тробанки накачать свои экономики деньгами, 
чтобы предотвратить банкротство должников? 
Вернется ли Россия за стол переговоров с ОПЕК, 
чтобы договориться о снижении добычи нефти 
и тем самым создать благоприятные условия для 
роста цен на черное золото и валютной выручки?

Если предположить, что эти меры окажутся 
неэффективными, то доллар, как прогнозирует 
агентство Bloomberg, может улететь до 97 рублей. 
А может и выше – никто на самом деле не знает. 
Тогда срочно надо рублевые сбережения пере-
водить в долларовые. А если «зеленый» подоро-
жает только до 85 рублей, то лучше в обменник 
не бежать, так как всю выгоду потеряешь на 
банковской комиссии.

Но в любом случае следует приобрести в ма-
газинах ту импортную продукцию, которую вы 
давно планировали либо регулярно покупаете, 
например лекарства. Предприниматели не будут 
ждать, когда у них кончатся запасы, и скоро 
начнут потихоньку поднимать цены, так как 
закупать новые партии товаров им придется 
дороже.

Есть только один действительно эффектив-
ный фактор, ограничивающий инфляцию. Это 
покупательная способность граждан. Поскольку 
она у нас невысокая, то будем надеяться, что 
цены не улетят в космос. А гречкой и сахаром я 
бы стал запасаться в последнюю очередь. Этого 
добра еще в России много.

Евгений ШУМИЛОВ

  РАКУРС .
За капремонтом – капремонт
В Паутовской средней 
общеобразовательной 
школе начался капи-
тальный ремонт. Под-
рядная организация уже 
завершила работы по 
демонтажу. Сдача объ-
екта запланирована на 
конец июня.М  

В селе Паутово Петропав-
ловского района прожива-
ет меньше тысячи человек. 
Больше 10% из них учатся в 
местной СОШ. Но в последний 
месяц школьники временно 
поменяли прописку. Ученики 
начальных классов ходят на 
уроки в Дом культуры, а стар-
шеклассники ездят на автобусе 
в соседнее село.

Все дело в том, что в феврале 
здание школы отдали в руки 
строителей, которые в рамках 
краевой адресной инвестици-
онной программы проводят 
в нем капитальный ремонт.

– Школу открыли в 1976 
году. За 44 года ремонтные 
мероприятия проводились 
в ней лишь однажды – около 
четырех лет назад обновили 
кровлю, – вспоминает дирек-
тор Паутовской СОШ Лариса 
Кашлева. – Капитальных ра-
бот в здании не было, а они 
требовались.

За прошедшие десятки лет 
проблем появилось немало. 
Уже начал крошиться фунда-
мент, отходили стены от пола, 
все это подвергало жизнь уча-
щихся серьезной опасности.

Одно крыло здания было 
и вовсе законсервировано, 
его отключили от отопления 
больше 20 лет назад. Из-за за-
крытого корпуса в учебном за-
ведении не было отдельного 
кабинета технологии, ОБЖ, 
актового зала. Но уже к концу 
июня все эти проблемы оста-
нутся в прошлом.О    

Через полгода Паутовскую 
школу ждет капитальное об-

новление. Уже сейчас строи-
тельная бригада закончила 
демонтаж полуразрушенных 
стен и кровли, приступила к 
заливке полов.

– Будут полностью замене-
ны сантехника, водопровод, 
тепловые сети. Нетронуты-
ми остаются лишь стены, и 
то некоторые из них сложат 
заново, – продолжает директор 
школы. – Снаружи тоже будет 
выполнена серьезная работа: 
переделают крышу, фасад, 
установят новые ограждения.

Законсервированное крыло 
вновь начнет функциониро-
вать. В нем будут открыты не-
достающие кабинеты и музей.

Также в рамках програм-

мы «Доступная среда» в школе 
появится пандус, предусмо-
трены расширение дверей 
и установка сантехники для 
маломобильных учащихся.

Стоимость проекта составит 
62 миллиона, три из которых 
выделяет муниципальный 
бюджет, остальную сумму – 
региональный. Руководство 
СОШ надеется, что удастся за-
купить новое оборудование 
и мебель. До этого ученики 
сидели за партами, часть из 
которых была старше самой 
школы.

– Когда освобождали по-
мещение, какая-то мебель 
развалилась. Настолько она 
была ветхая, – рассказывает 

Кашлева. – Старые шкафы 
просто страшно ставить об-
ратно, особенно когда вокруг 
все обновится.Г  

Работа ведется такими 
темпами, что глава местного 
сельсовета Сергей Кашлев, ко-
торый каждый день бывает 
на объекте, не может скрыть 
удивления.

– Утром придешь и видишь, 
что привезли пластиковые 
окна. Заглянешь в школу ве-
чером, а они уже установлены, 
– делится он впечатлениями. 
– И это касается всего. С утра 

ты видишь, как они замешива-
ют бетонную смесь, вечером в 
некоторых комнатах уже есть 
основание для пола.

Школа – не единственный 
социальный объект в Паутово, 
который планируется обно-
вить в текущем году. В рамках 
проекта «Поддержка местных 
инициатив» в сельском Доме 
культуры в скором времени 
будут заменены окна и двери.

Еще одним учреждением, где 
пройдут работы, станет детский 
сад. Уже подготовлена смета, 
проведена ее экспертная оценка.

– Мы планируем расши-
рить дошкольное учрежде-
ние, которое является нашим 
структурным подразделением, 

– сообщила Лариса Кашлева. 
– Они арендуют у нас неболь-
шую площадь, но в ближайшее 
время должны перейти в новое 
здание. А у нас будут созданы 
дополнительные группы.

Стоит отметить, что в Пе-
тропавловском районе уже 
была капитально обновлена 
еще одна школа. В феврале 
образовательное учреждение 
в райцентре открылось после 
ремонта. Он обошелся краевому 
и муниципальному бюджетам 
в 67 миллионов рублей, еще 
18 миллионов было потрачено 
на приобретение современного 
оборудования.

Влад ГЕРАСИМОВ
 (фото автора)

Та самая, 
из рекламы...

Мамонтовская районная газета «Свет 
Октября» разыскала и взяла интервью у 
землячки – известной на весь мир фото-
модели Ирины Щербак.

Она хорошо знакома буквально каждо-
му, кто хотя бы мельком видел рекламу 
шампуня Head & Shoulders. Вот только кто 
бы знал, что она из алтайской глубинки! 
Ещё лет пятнадцать назад ученица Ма-
монтовской школы Ирина Щербак даже 
не подозревала, как круто изменится её 
жизнь. Сегодня она фотомодель амери-
канских и российских журналов, летает 
на съемки в Лондон и участвует в телепе-
редачах в Москве…

О начале своей карьеры Ирина рассказа-
ла так: «На четвёртом курсе мы с ребятами 
решили поехать за границу по программе 
Work and Travel (программа даёт возмож-
ность студентам вузов поработать в США 
во время летних каникул). На свой страх 
и риск мы отправились не в тот городок, 
куда нам предложили, а в Лос-Анджелес. 
Там я устроилась работать продавцом в 
магазин мужской одежды и официанткой 
в кафе. Однажды, увидев объявление од-
ного из модельных агентств о кастинге 
для рекламы автомобиля от дилерского 
центра «Мерседес», пришла на пробы. Из 
всех девушек выбрали меня».

Сегодня Ирина мечтает стать телеведу-
щей и психологом – говорит, что карьера 
фотомодели уже не так ей интересна, она 
ее переросла.

А что думает 
молодёжь?

В Хабарском районе школьники защи-
щали проекты по развитию аграрной от-
расли территории.

Конкурс «Аграрное дело – основа и бу-
дущее Хабарского района» был объявлен 
в ноябре прошлого года по инициативе и 
при финансовой поддержке местного отде-
ления партии «Единая Россия». Программой 
предусмотрено два этапа – теоретический 
(творческий проект) и практический (защи-
та проекта). 12 марта участники представ-
ляли первую часть жюри и экспертному 
совету, в котором  руководители хозяйств, 
представители местной власти, обществен-
ности и бизнеса.

Каждый на примере конкретного объ-
екта за ограниченное время старался по-
казать его роль в экономике Хабарского 
района. По результатам первого этапа, 
как пишет газета «Вестник целины», ли-
дирует Полина Александрова, ученица 
Коротоякской школы, которая взяла за 
основу своего исследования Коротоякский 
элеватор.

На приз 
Дзюбы

В Баевском районе состоялся хоккей-
ный турнир на приз главы КФХ Павла 
Дзюбы.

Как пишет газета «Голос хлебороба», 
Павел Дзюба – приверженец здорового 
образа жизни, благодаря его заинтере-
сованности и финансовой поддержке в 
селе Ситниково действует каток. Причем 
в этом году он был единственной ледо-
вой площадкой в районе, где желающие 
играли в хоккей и катались на коньках.

В начале марта лёд катка буквально 
раскалился: Ситниково встречало гостей 
на Третьем турнире по хоккею на призы 
главы КФХ. Участвовали команды сел Сит-
никово, Баево и Гонохово. В достаточно 
упорной борьбе баевцы победили сопер-
ников (9:5). Самым ярким матчем турнира 
стала встреча ситниковцев и баевцев. Она 
завершилась в пользу гостей (9:3).

Победителям вручили кубок, все коман-
ды были поощрены главным организато-
ром спортивной встречи Павлом Дзюбой.

Учат 
целый век

Школа Алтайского района № 3 отмеча-
ет столетний юбилей.

На протяжении века она была началь-
ной, неполной, восьмилетней, основной 
образовательной... Но всегда сохраняла 
традиции высокого качества обучения 
и внеклассной работы. Об этом говорят 
многочисленные награды победителей 
олимпиад и конкурсов.

В школе, к примеру, гордятся выпускницей 
Анастасией Гришиной, обладательницей се-
ребряной и бронзовой медалей в первенстве 
России по биатлону, двух золотых и серебря-
ной медалей Первых зимних международных 
спортивных игр «Дети Азии».

Ученица школы становится лауреатом 
премии главы Алтайского района по про-
грамме «Одаренные дети», краеведческий 
клуб готовит уникальные исследователь-
ские работы о жизни земляков, школа моды 
«Свой стиль» занимает призовое место на 
межрегиональном конкурсе молодых ди-
зайнеров, руководитель школьного му-
зея пишет книгу «Записки участкового» 
и завоевывает второе место в конкурсе ГУ 
МВД края… И это только некоторые дости-

жения педагогов и школяров столетнего 
образовательного учреждения, о которых 
рассказала читателям газета «За изобилие».

Близкие 
заботы 
Дальнего

Жители поселка Дальнего Рубцовско-
го района обратились в местную газету 
«Хлебороб Алтая» с благодарностью главе 
поселения.

Глава Дальнего сельсовета Владимир Кля-
ин занимает должность всего два года, но 
жители уже видят происшедшие в поселке 
изменения. Так, по их мнению, благодаря 
усилиям и разумному использованию средств 
бюджета новым руководителем отсыпаны до-
роги на въезде и сделан ямочный ремонт вну-
три поселка, выпилен кустарник, который 
в зимнее время способствовал скоплению 
снега, а с южной стороны, напротив, сделано 
защитное сооружение для снегозадержания, 
отремонтирован СДК – не только «косметика», 
но и отопление, поэтому местные артисты 
теперь репетируют и выступают в тепле.

Кроме того, бывает, Владимир Кляин на 
собственные средства закупает фрукты и 
сладости на мероприятия для детей. «Все 
потому, что он родился здесь и знает о про-
блемах из своей жизни, не понаслышке», 
– резюмируют жители.

Три 
тысячи марок
11 марта в краеведческом музее Шипу-

новского района открыли выставку почто-
вых марок. Свои коллекции представили 
две жительницы райцентра – сестры Наде-
жда Богомолова и Любовь Светлова.

Собирать почтовые марки они начали 
с 1969 года. По словам Любови Владими-
ровны, первая марка в ее коллекции была 
с изображением В.И. Ленина, выпущен-
ная к 100-летию со дня его рождения. Со 
временем марки стали распределяться 
по годам, темам. «Собирать коллекцию 
непросто, – рассказали журналистам га-
зеты «Степная новь» участницы выстав-
ки, – опыт приходит постепенно. Высший 
пилотаж – собрать всю коллекцию по той 
или иной теме». Среди наиболее интерес-
ных и необычных в их коллекциях марки, 
посвященные спорту, выборам первого 
президента России, космонавту Юрию Га-
гарину, первопечатнику Ивану Федорову и 
другие. Коллекция Надежды Владимиров-
ны насчитывает 823 экземпляра, Любови 
Владимировны – 2462.

Телефон – 
не игрушка

В течение недели в дежурную часть 
Поспелихинского района поступило 44 
обращения граждан, из них 27 от прожи-
вающих в райцентре, информирует газе-
та «Новый путь». В череде преступлений 
фигурирует телефонное мошенничество, 
совершенное, можно сказать, по вине вла-
делицы.

В поселке Факел Социализма женщина 
дала поиграть свой смартфон четырехлет-
нему ребенку, после чего в течение дня с 
ее карты было списано пять тысяч рублей 
– небольшими суммами. Выяснилось, что 
,играя, ребенок нажал на рекламный бан-
нер и совершил переход на вредоносный 
сайт, через который мошенники получили 
доступ к личному кабинету женщины в 
приложении «Сбербанк Онлайн». Сотруд-
ники правоохранительных органов через 
газету предупредили еще раз родителей 
о том, что не стоит бесконтрольно давать 
гаджеты в руки маленьким детям.

Подготовила Оксана ШИЛЬРЕФ 
(фото из газет «Свет Октября»,

 «Голос хлебороба»)

Нужны 
терапевты!

Кстати, в числе приори-
тетных задач на нынешний 
год в ведомстве называют 
внедрение современных 
медицинских технологий 
именно на уровне межрай-
онных центров. По словам 
Дмитрия Попова, сегодня это 
уже крупные учреждения, 
которые оказывают меди-
цинскую помощь более чем 
100 тысячам пациентов из 
ближайших районов.

– Также необходимо увели-
чивать доступность онколо-
гической помощи в районах 
края, проведение иммуноте-
рапии при сложных заболе-
ваниях. Центр амбулаторной 
онкологической помощи уже 
появился в Камне-на-Оби. За-
дача – открыть подобные в ка-
ждом межрайонном центре, 
– подчеркнул руководитель 
Минздрава.

Отметим, что продолжает-
ся развитие и краевого онко-
логического диспансера. За 
прошлый год здесь освоили 
15 новых методик диагности-
ки и лечения пациентов. Это 
позволило улучшить качество 
помощи онкобольным.

Кристина ЛИВЕР

  МЕДИЦИНА .
(Начало на 1 стр.)

Сейчас основные работы идут на крыше. Это первый  капремонт в  Паутовской школе.

Ирина Щербак. Хоккейная команда Баевского района.
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Сельские ребята выбирают биологию.

Посетители проявили большой интерес к выставке.

  ПЛЕМЯ МЛАДОЕ .
Куда течёт «Зелёная волна»

«Учиться буду всегда»

На днях в Топчихе прошла юбилейная, десятая 
экологическая олимпиада, которую движение 
активистов «Зелёная волна» проводит с 2010 года.«М   »

В одной из главных номина-
ций – Александр Червяков из 
топчихинской средней школы 
№ 2, «ветеран» олимпиадного 
движения, победитель про-
шлого года.

– Такие мозговые штур-
мы расширяют кругозор и 
помогают понять, насколько 
сильны соперники из других 
районов. Конкуренция – это 
здорово, – уверен парень. – 
Выкладываюсь на все сто на 
моем любимом биологическом 
направлении, актуальном в 
наше время как никогда. Сель-
ские подростки должны знать 
основы экологии земледелия, 
уметь защищать окружающую 
среду. Я живу в частном доме 
с мамой и сестрой, работаю 

на огороде, сам выращиваю 
овощи, а самой благодарной 
культурой считаю патиссоны. 
Душа радуется, когда из кро-
шечного росточка получается 
такой роскошный овощ. Ово-
щеводство в Сибири – штука 
капризная. Нужно знать, в ка-
кие сроки высаживать расте-
ния, при какой температуре и 
влажности, в открытый грунт 
или под плёнку. Пока еще ду-
маю о своем будущем, но в 
приоритете – биология, учеба 
в АГАУ, чтобы потом вернуться 
в родное село. Город не по мне.

Славяна Боровских оканчи-
вает в этом году школу. Она – из 
династии педагогов, в которой 
есть и биологи, и географы. Так, 
ее бабушка Галина Иванова 
преподает, руководит эколо-
гическим клубом. В одной из 
дальних экспедиций, на Байкал, 

девушка уже побывала. Тема, с 
которой она выступает на олим-
пиаде, касается аспектов экопро-
ектирования – архитектуры, 
альтернативной энергетики, 
создания среды, дружествен-
ной человеку. «Ориентируюсь 
на биологию и психологию, 
думаю поступать в классиче-
ский университет», – улыбается 
выпускница.

Любимая номинация Ксе-
нии Киреевой из Приалейской 
школы Алейского района 
– лекарственные растения. 
Собирается стать врачом при-
зер краевых олимпиад девя-
тиклассница Дарина Ткаченко 
из Парфёнова. Для каждого из 
участников этот этап – шаг к 
будущей профессии.Б  

Елена Башлыкова, дирек-
тор Топчихинского детско-
юношеского центра, на базе 
которого традиционно прохо-
дит олимпиада, рассказывает, 

что десять лет назад учреж-
дению был присвоен статус 
краевой пилотной площадки 
по развитию экологического 
образования Алейского обра-
зовательного округа. Летом 
2010 года на первый форум 
«Зеленой волны» в Топчиху 
съехалось сто детей из Чарыш-
ского, Шипуновского, Алейско-
го, Усть-Калманского районов, 
мастер-классы и занятия с 
ребятами вели специалисты 
краевого экоцентра, ученые 
вузов края.

– Грамотная грантовая по-
литика помогала реализовы-
вать многие наши проекты. 
Мы выигрывали конкурсы 
ежегодно, на эти средства вели 
исследования, проводили экс-
педиции. Но сейчас акцент в 
реализации грантов делает-
ся на другие сферы. «Зеленая 
волна» держится энтузиаста-
ми, а мы сосредоточились на 
проведении ежегодной тради-
ционной компетентностной 
естественно-научной олимпи-

ады, так она теперь называет-
ся. Ребята работают по девяти 
номинациям, включая прак-
тику работы с микроскопом, 
геодезию, минералогию, лекар-
ственные травы и так далее. 
Для участников это прежде 
всего профориентация, – кон-
статирует Елена Башлыкова.

С ностальгией она вспоми-
нает, какую масштабную экс-
педицию удалось провести 
несколько лет назад благодаря 
грантам. Ребята и педагоги объ-
ехали районы, по территории 
которых протекает Алей, от 
Рубцовска до села Усть-Алей-
ка, близ которого он впадает 
в Обь. Взяли множество проб 
воды, исследовали ее состав. 
Выяснилось, что в Топчихин-
ском районе, близ места слия-
ния, она чище, чем в верховьях. 
Парадокс? Нет, ответ нашелся 
быстро. В окрестностях Руб-
цовска воду серьезно загряз-
няют стоки промышленных 
предприятий, а далее по тече-
нию концентрация вредных 

веществ снижается благодаря 
впадающим речушкам и есте-
ственной фильтрации. Данные 
исследований зафиксированы 
в отчете и переданы в Мин-
природы региона. Логичным 
было бы использование этих 
материалов в работе с предпри-
ятиями, чья деятельность дает 
основную негативную нагруз-
ку на биоценоз. Но, увы, этого 
не случилось. Разрыв иссле-
довательской деятельности 
и практики хозяйствующих 
субъектов – это море вопросов 
и пока что минимум ответов.

На прощание вместе со стар-
шеклассниками мы вспомни-
ли финал рассказа Шукшина 
«Верую»: «Верую, что скоро все 
соберутся в большие вонючие 
города, задохнутся там и побе-
гут опять в чисто поле!» И когда 
это случится, настоящим спасе-
нием для людей станут наработ-
ки активистов «Зеленой волны», 
взрослых и детей.

Тамара ПОПОВА, 
Олег БОГДАНОВ (фото)  ВЕРНИСАЖ .
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  НАГРАДЫ .
Пахали, спасали, 
воспитывали

– Самое главное в нашей 
профессии – чутье, – улыбается 
награжденный. – Это как ро-
дить ребенка. Можно сделать 
«мальчика», а вот «дочку» надо 
выточить. Такое отношение к 
работе должно быть в нашем 
деле. Чтобы стать токарем-про-
фессионалом, нужно отрабо-
тать не менее пяти лет.

Детей мало «выточить», еще 
надо воспитать. Медалью орде-
на «Родительская слава» губер-
натор наградил супружескую 
чету Грезиных из Барнаула. 
У Елены Николаевны и Вла-
димира Викторовича четверо 
детей. Они всегда вместе – в 
лес на лыжах, в бассейн и на 
каток. Дети постоянно участву-
ют в школьных олимпиадах по 
различным предметам, зани-
маются спортом, творчеством. 
Вместе с родителями ведут ра-
боту по составлению генеало-
гического древа своего рода.

Медаль ордена «За заслуги 
перед Отечеством» II степени 
получила директор Государ-
ственного художественного 
музея Алтайского края Инна 
Галкина. Вот уже более полуве-
ка она остается верна музейно-
му делу. Инна Константиновна 
внесла большой вклад в ком-
плектование музейного собра-
ния. Благодаря ее изыскатель-
ской деятельности коллекция 
музея богата произведениями 
мастеров отечественного искус-
ства 20–30-х годов прошлого 
века, известных сибирских и 
алтайских художников.

М  
Самым юным участником 

торжественной церемонии 
стал шестиклассник Новопо-
кровской средней школы им. 
А.А. Немтинова (Быстро -
истокский район) Максим 
Павлов. Губернатор вручил ему 
медаль «За честь и мужество».

В ноябре прошлого года 
подросток заметил дым в со-
седском доме и бросился на 
помощь. Через окно он увидел 
мужчину, лежащего на полу без 
сознания. Не теряя времени, 
школьник шагнул в горящий 
дом и, пробравшись сквозь пе-
лену дыма, вытащил соседа на 
свежий воздух. А потом еще раз 
вернулся за газовым баллоном.

– Я искренне рад приветство-
вать всех в этом зале, – сказал 
глава региона. – Сегодня награ-
ды получают люди, которыми 
мы гордимся. Продолжайте 
быть тем образцом, на кото-
рый мы, жители края, будем 
равняться.

На этой церемонии впервые 
был вручен знак «Заслуженный 
работник органов государ-
ственного и муниципального 
управления Алтайского края». 
Эта награда была учреждена 
в июле 2019 года. Ее удостое-
ны заместитель начальника 
Управления Алтайского края 
по труду и занятости населения 
Елена Чувашова и глава Табун-
ского района Виктор Швыдкой.

Вадим КУЛЕШОВ,
 Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

(Начало на 1 стр.)

В Рубцовске открылась пер-
сональная выставка Вио-
летты Коршуновой.

Новая выставка в Картинной 
галерее Рубцовска всегда событие, 
особенно если она персональная. 
Дорасти до нее для любого худож-
ника почетно. У Виолетты Коршу-
новой она вторая.В   

Более маститые коллеги и мест-
ные искусствоведы по привычке 
называют Виолетту Коршунову 
молодым художником, хотя она 
своими работами давно доказала 
собственную профессиональную 
зрелость. А может, дело просто в 
возрасте, ведь она действительно 
моложе соратников по мольберту.

На выставке под названием 
 «В душе весна всегда» представле-
но 77 полотен, из них 61 новое. В 
основном пейзажи и натюрморты 
– любимые жанры мастера. Ви-
олетта признается, что ее вдох-
новляет природа Алтайского края 
и Горного Алтая и не надоедает 
никогда. Она с коллегами часто 
выезжает на пленэры, вот и на 
выставке большое количество 
натурных работ.

– На природе пишу пастелью, 
акварелью. Очень люблю акварель, 
получаются легкие, прозрачные 
работы, – говорит она.

Это отмечают и другие художни-
ки. Например, Сергей Петров считает 
Виолетту тонко чувствующим чело-
веком, который находит интересные 
моменты в, казалось бы, банальном 
пейзаже и умеет это подать.

– Выставка замечательная, ра-
достная, – делится он впечатлени-
ями. – Она вполне соответствует 
этому времени года: мягкая, сол-
нечная, в хорошем смысле женская. 
Очень разноплановая. Всегда раду-
ет, когда художник не зациклива-
ется на чем-то одном. Здесь разные 
жанры, техники, подходы. Такое 
ощущение, что писали разные 
люди. Виолетта очень индивиду-
ально подходит к натуре, и, бывает, 
сама натура подсказывает, какая 
техника должна использоваться.Р  

Способности к рисованию у 
Виолетты стали проявляться в 
раннем детстве. Спасибо родите-
лям, которые их заметили и стали 
развивать, давая сложные задания. 
Ребенок не всегда их понимал, но 
очень-очень старался.

Творческий путь начался с 
кружка рисования, затем продол-

жился в Детской художественной 
школе Рубцовска, Новоалтайском 
художественном училище. И везде 
процесс обучения доставлял Вио-
летте большое удовольствие.

– Она хорошо училась, окончи-
ла школу на пятерки, – вспоминает 
преподаватель ДХШ Римма Резатди-
нова. – Я довольна, что из маленькой 
девочки вырос большой художник. 
Сегодняшняя выставка прекрасна! 
Вижу в этом результат и своего труда.Ш   

Сейчас Виолетта Коршунова сама 
работает с детьми. Совсем недавно 
переехала в Барнаул, трудится педа-
гогом дополнительного образования 
в ДЮЦ Индустриального района.

– У меня занимаются ребятиш-
ки в возрасте от трех до 11 лет. 
Чьи-то способности видны сра-
зу, а кого-то нужно раскрывать. 
Для этого подобрать интересные 
техники, разные жанры. Если 

работать только акварелью, это 
скучно. Поэтому мы лепим из раз-
ных материалов, рисуем на чер-
ной бумаге пастелью, мелками, 
мыльными пузырями. Открыла 
такую замечательную технику, 
всем нравится, – делится педагог 
профессиональными секретами. 
– В итоге разнообразие техник 
раскрывает детей. Некоторых не 
сразу. Бывает, что совсем не уме-
ют рисовать, а затем потихонечку 
начинает что-то получаться. Но 
для этого нужно прикладывать 
усилия. Если ребенок рисует толь-
ко раз в неделю, он будет идти к 
успеху маленькими шажочками.К  

Работоспособность этого чело-
века просто поразительна. Но для 
Виолетты ремесло художника не 
в тягость, а в радость.

– Когда беру краски, я самый 
счастливый человек на Земле! 

– утверждает она. – У меня есть 
возможность писать, есть время 
заниматься любимым делом, вы-
езжать на пленэры. Мне хочет-
ся научиться многому. И когда 
дети меня спрашивают: «Вы же 
настоящий художник?» – отве-
чаю: «Я настоящий художник, но 
еще учусь и учиться буду всегда. 
Творчество обогащает жизнь че-
ловека, делает ее ярче». Виолетта 
хочет открыть взрослую группу, 
чтобы люди иначе посмотрели на 
мир, взглядом художника. В Руб-
цовске такой опыт преподавания 
у нее был, и многие проявили 
большой интерес к рисованию.

Барнаульским поклонникам жи-
вописи еще предстоит открыть для 
себя этого интересного автора. В ее 
планах сделать выставку портретов, 
вступить в Союз художников России. 
И не останавливаться писать, пото-
му что именно это делает мастера 
счастливым человеком.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ

  ГОД ПАМЯТИ И СЛАВЫ .
Удивительные истории ветеранов
В Алтайском крае сняли до-

кументальный фильм о судьбах 
ветеранов Великой Отечествен-
ной войны. Съемки проходили в 
Барнауле, Бийске, селе Налобиха 
и болгарском городе Пловдиве.

Фильм состоит из нескольких но-
велл. К примеру, одна рассказывает 
о Надежде Мордовцевой, которая до 
сих пор значится без вести пропав-
шей, но женщина жива, ей 100 лет. 
Она прошла Мясной Бор (деревня в 
Новгородской области, где Красная 

армия прорвала фашистскую оборо-
ну), марш смерти (тяжелый пеший 
переход, к которому принуждают 
группу военнопленных), три года 
была в немецких концлагерях.

Режиссер – доцент ВГИКа, член 
Союза кинематографистов в Москве 
Светлана Музыченко.

Премьера состоится 9 апреля в 
Барнауле. Затем его покажут в рай-
онах края и регионах Сибири.

Подготовила 
Алёна ИВАНОВА

«Верно ли, что юбилейные медали ветераны получат 
еще до 9 Мая? Наш дедушка боится не дожить, говорит, что 
завещает медаль нам. Он волнуется – вручают ли медали 
родственникам?

Елена Пустовалова, г. Бийск».

К глубокому сожалению, в на-
ступившем году из жизни ушли 
уже 600 человек, которые должны 
были получить медаль «75 лет Побе-
ды в Великой Отечественной войне 
1941–1945 годов». По этой причине 
принято решение наградную кампа-
нию в крае провести в течение марта. 
Как отметил заместитель председа-
теля Правительства Алтайского края 
Виталий Снесарь, уже вручено бо-
лее половины юбилейных медалей. 
В Змеиногорском, Солонешенском, 
Тогульском, Панкрушихинском рай-
онах этот процесс завершен.

– Из профильного ведомства адми-
нистрации президента в Алтайский 
край поступило более 15 тысяч юби-
лейных медалей. Награды уже полу-
чили 8108 ветеранов. Всего в регио-
не прошло около 300 мероприятий. 

128 медалей вручено родственникам 
ветеранов, которые имели право на 
получение награды, но, к сожалению, 
ушли из жизни, – ответил замести-
тель председателя Правительства 
Алтайского края Виталий Снесарь.

На встрече с представителями СМИ 
Снесарь отметил и такой важный 
момент: юбилейные медали будут 
переданы и нашим землякам, находя-
щимся в других регионах. Ведь многие 
ветераны живут в семьях своих детей 
и внуков. Кроме того, через МВД РФ 
налажена связь с дипломатически-
ми ведомствами других государств. 
«Для вручения переданы юбилейные 
медали в посольства республик Кы-
ргызстан, Казахстан, Федеративной 
Республики Германия», – сказал Ви-
талий Снесарь.

Светлана АЛЕКСАНДРОВА

  АП ИНФО .
«Завещает медаль нам»

Виолетта Коршунова – счастливый художник.

Работает секция лекарственных растений.Дарина Ткаченко из Парфёнова увлечена минералогией.


